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平凉路街道党工委、办事处与杨浦时报社联办

PINGLIANG ZHI CHUANG

八埭头 第51期

5月 12日，2015年平凉路街道
精神文明建设推进暨“双创”工作
总结大会在社区文化活动中心召
开，区委常委、宣传部部长高德彪
和区委宣传部副部长、文明办主任
郑星霞出席会议。

高德彪肯定了平凉在去年“双
创”工作中所取得的成绩，向受到表
彰的先进集体和个人表示祝贺。他
指出，要发扬“双创”工作那股劲，积
极开展创建全国文明城区工作，始
终坚持问题导向，对照《全国文明城
区测评体系》，按照“细、实、严”的要
求逐条对照、逐条落实，把文明创建

的过程切实转化为解决问题的过
程；努力在贯穿、结合、融入上下功
夫，加强社会主义核心价值观宣传
教育，把核心价值观贯穿到群众性
精神文明创建活动之中，体现在创
建文明城区、文明社区、文明小区、
文明行业以及送温暖献爱心、传承
优良家风家训等活动之中，大力宣
传推广时代楷模，大力发掘身边各
类先进，为核心价值观落细落小落
实树立榜样；咬定市文明社区目标
不放松，争取创建工作取得更大成
绩，希望平凉的干部群众以成功创
建上海市文明社区为目标，持续深

化群众性精神文明创建活动，继续结
合平凉实际，切实为老百姓办实事、
解难事、做好事，积极发动社区志愿
者队伍参与系列创建活动。

党工委书记李金刚要求，突出
重点、扎实推进，通过创建改善社
区环境面貌，要围绕重点区域，增
添社区“亮点”；围绕小区治理，打
造美丽家园；围绕文明创建，营造
浓厚氛围。要通过理念创新、手段
创新、工作创新、机制创新，形成平
凉的创建特色，提升社区治理水
平，扎实做好志愿服务，开创精神
文明新局面。

办事处主任叶靖主持会议，党
工委副书记陈步胜总结去年“双创”
工作，并部署了今年精神文明建设
工作，办事处副主任夏新民宣读《关
于表彰2014年度“双创”工作先进集
体、优秀志愿者和优秀志愿者团队
的决定》和《关于表彰2013-2014年
度精神文明建设先进单位的通报》，
会上进行了颁奖仪式，驻区单位和
社区志愿者表达了“同创共建文明
社区”的决心，全体机关事业干部、
居民区书记主任、辖区所院队负责
人、驻区单位代表、志愿者先进个人
等150余人参加会议。 ■段汉玥

保持“双创”精气神 文明创建再发力
高德彪出席街道精神文明建设推进暨“双创”工作总结大会

5 月 8 日是平凉 7、8、9 街坊房
屋征收二次征询正式签约的首日，
晚上9点12分，天下着大雨，7街坊
旧改基地广场上却人声鼎沸、鞭炮
齐鸣，庆祝当天即有 365 产居民签
订协议，签约率达89%，超过了85%
的法定生效条件。8、9街坊当天也
有 936 产居民签订协议，签约率达
84% ，6 天 后 签 约 率 也 达 到
86.52%。平凉7、8、9街坊再次创造
了杨浦旧区改造中的新记录。

区委、区政府十分重视平凉7、
8、9 街坊旧改征收工作，召开了全
区会议进行部署，区委副书记、区
长谢坚刚在会上强调：要坚持把旧
区改造作为杨浦最大的民生予以
落实，做到心中有民、心中有责、心
中有法，攻坚克难、全力以赴、形成
合力，在确保安全的前提下，全面
完成全年旧改各项目标任务。4月
29 日，街道党工委召开旧改动员
会，副区长王桢专程前来鼓劲，要
求把征收作为服务群众、贯彻“三
严三实”的具体体现、重要抓手和
载体，把旧改任务当作事业去做，
站在事关杨浦转型发展的高度去
做，完成区委区政府交付的光荣任
务。街道党工委要求大力弘扬“四
敢精神”，平稳有序地推进平凉 7、
8、9街坊房屋征收工作，全体机关、
事业干部做到四个必须：必须全力
以赴抓推进，必须真抓实干见实

效，必须通力合作聚合力，必须统
筹安排两不误。

为加强平凉7、8、9街坊二次征
询签约推进力度，街道14名处级领
导身先士卒，全天候接待、全过程参
与两个基地推进工作。在预签约期
间，街道干部白天、晚上都到基地开

展工作，重点面向186产特殊家庭，
与他们交朋友、讲政策、谈想法、解实
难，心贴心、面对面地做工作，目前
已签约 146 产，签约率达 78.49%。
按照区旧改指挥部统一部署，街道
旧改分指挥部推进办与第二、第三
征收事务所、公信人士及时沟通，密

切配合，形成合力。街道司法所驻
基地的“老韦调解室”自征收工作启
动以来，调解家庭矛盾纠纷、补偿款
安置分割70余场次，制作家庭协议
书 45 份，接待因面积认定、人口认
定、遗产分割等法律咨询问题 186
人次。 ■刘焕虎 陈凯庭 文/摄

平凉7、8、9街坊旧改传喜讯

5月5日，平凉路街道第九届
学习节开幕式暨上海八埭头书画
院揭牌仪式隆重举行。

办事处主任叶靖首先致辞，
他热情洋溢的讲话表达了街道领
导对创建学习型社区的决心，对
优秀民族文化进社区工作的关
心，对高雅艺术走进社区、提升居
民人文素养的信心。办事处副调
研员徐莉芬宣读了表彰决定，杨
浦区教育局党委书记、区学习办
主任顾登妹和区学习办副主任王
建平分别向 2014 年社区学习型
团队和个人颁奖。

党工委书记李金刚和著名书
画家蒯大江为上海八埭头书画院
揭牌。八埭头书画院院长顾本建
和区文化馆党支部书记魏少平就
上海八埭头书画院落户平凉社区
后的运作情况及未来发展作了介
绍。街道领导还和书画家一起启
动了“中国梦、杨浦情”为主题的
市民书画作品征集大赛。

开幕式上，上海广播电视台
节目主持人陆澄朗诵了诗歌《为
祖国而歌》，社区“靓华时装队”创
作表演了《春天的脚步》，社区学
校艺术插花班的老师和学员也展
示了他们的才艺。 ■李瑾

平凉路街道机关党支部在新
的机构设置落实到位的基础上，重
新调整了机关4个党小组，并以“贯
彻一号课题 ，我们怎么做？”为主
题开展了“头脑风暴”式交流。机
关党员结合自身岗位纷纷就贯彻
落实市委一号课题、创新社会治理
的工作踊跃发言，提出了很多带有
建设性的意见和建议，新思路、新
举措的火花不时闪现。

有的党员提出，要充分利用区
域化党建联盟分会平台，做好向
上、向下两个延伸，在支部覆盖面
上下功夫。本次居委会换届选举
后，要实行“大总支”制，通过在居

民区中增设“兼职委员”，把符合条
件的社区成员单位，如物业公司、
社区民警中的党员吸收进来，以党
建创新推动管理创新，提高社区管
理和服务的效能。有的党员认为，
要转变原有的理念，引导居委会进
行自我管理和自我创新，继续推进

“自治家园”的创建，更好地为民服
务。有的党员谈到，贯彻一号课题
以来，部门改革之后的权责分配需
要一个磨合期，要尽快把工作职责
分清，避免权责不清、互相推诿的
事情发生。有的党员提出，落实一
号课题关于经费下沉的要求，今年
居委会经费大幅增加，经费的合理

使用关系到居委会作为一个自治
组织，怎样更好地为居民服务，因
此，要出台更为规范的细则，确保
居委会合理安排和使用经费。有
的党员表示，事务受理服务中心要
进一步提升窗口服务水平，从着
装、考勤、值班长管理等方面进一
步改进，让群众感受到实实在在的
服务和便利，提升居民群众的满意
度。有的党员建议，制订两个清
单，即党风廉政建设责任制主体责
任的清单和党风廉政建设责任制
监督责任项目任务的清单，在机
关、事业干部，各居委会书记中建
设“横向到边、纵向到底”的党风廉

政责任制清单网络，实现可操作、
可检查、可考核的廉政监督责任网
络。有的党员说，平凉今年旧改任
务较重，目前 7、8、9 街坊已进入预
签约阶段，4、5街坊将进入一次征
询，机关党员要发挥模范带头作
用，深入旧改基地、逐户走访居民、
宣传政策方案，促进整体签约进
度，以实际行动践行一号课题。

交流凝结了集体智慧，机关党
员干事创业的精神得到进一步振
奋，工作思路进一步厘清，为进一
步贯彻落实市委一号课题，创新社
会治理打下了坚实的思想基础。

■田慧聪

5 月 12 日,平凉路街道全体
机关干部和各居民区书记、主任
集中收看了区召开的居民区换届
选举视频会议。会后，党工委召
开街道居民区党组织和居委会换
届选举工作动员大会。

街道党工委书记李金刚要求
从讲政治的高度，切实将换届选举
工作作为当前的一项重大政治任
务，各居民区书记是本居民区换届
选举第一责任人，要在街道党工委
的领导下，通盘考虑，总体安排，物
色好居民区党组织、居委会和妇联
三套班子人选。要明确责任，形
成合力，保持上下沟通，确保选举
成功。要加强宣传教育和引导，
明确“公推直选”的意义、特点、党
组织班子成员的任职条件和结构
要求、选举的基本方法等，充分调
动党员和群众参与选举工作的积
极性和主动性，引导党员在参与
选举中发挥模范带头作用。要严
明纪律，加强监督检查，居民区书
记和居委会主任要讲大局、讲团
结，遇到重大事项及时请示报告，
严禁拉票，严禁搞不正之风，不允
许突击花钱。建立党工委领导、
纪检部门具体负责，基层党代表、
人大代表等社会各界广泛参与的
监督机制，对拉票贿选等违规行
为，按照有关规定严肃处理。

办事处主任叶靖主持动员
会，要求提高认识、精心组织，严
格程序，把握节点、注重细节，圆
满做好居民区的换届选举工作。
会议公布了街道 2015 年居民区
党组织和居委会换届选举工作指
导小组名单，指导小组副组长陶
建军和王坚分别对居民区党组织
和居委会换届选举工作进行了全
面部署。 ■田慧聪

“贯彻一号课题，我们怎么做?”

平凉路街道第九届
学习节隆重开幕

精心组织居民区
换届选举工作

■徐春望

在上海权威部门组织的对养狗
扰民的调查中，很多市民反映情况
严重。他们认为，养狗是个人爱好，
本无可厚非，但养狗如妨碍别人，损
害公众利益，以不合法和不文明行
为来扩张个人养狗的自由，那就有
必要管一管。市民的意见不无道
理，下面几则见闻可以佐证。

不领证养狗
顾阿姨怀里抱着一条小狗，跑

得气喘吁吁，惊魂未定地对魏男士
说：“今天早上太危险了，捉狗队来
捉狗，我连忙抱起阿拉菲菲逃啊。”
魏男士也抬手摸“老虎”的头，这是
一条高与长都大于一米的大狗。他
答道：“今朝我老远就看到捉狗队来
了，就先赶着‘老虎’回家了。”脸上
露出得意的笑容。既养宠物，何苦
偷偷摸摸。粗略估计一下，全上海
养狗办证的大约不到十分之一。

养狗不拴链
陈女士穿行到小区的后门，欲

往大卖场去购物。突然一条狗从
某号公房的底层窜出，对准陈女士

的小腿部咬一口，随即飞快逃回。
一场飞来的横祸，让陈女士的小腿
齿印累累，鲜血滴滴。陈女士立刻
呼叫 110，结果狗主人送陈女士去
医院打针防疫，花费三五百元。据
统计，上海每年无端被狗咬伤的人
数，竟超过交通事故的伤亡人数，
高达10万人之巨。

路上的狗屎
现在无论上班还是下班，一路

行走都必须睁大眼睛，防止“中彩”
地上的狗屎。此时，你还可能遇见
三三两两男女在遛狗，脸上一副司
空见惯的模样，任凭他的狗在树
下、在车旁、在草丛、在人行道上，
腿一翘，拉屎撒尿。楼下的虞老太
告诉我，那天她去绿化丛中拔野
草，谁料手上沾满狗屎。一副愤懑
而无奈的表情。

吓人的犬吠
沈小姐在金融行业多年打拼，

在某大厦十五楼买下一居室。碰
巧同一楼面有居民养狗，而且每天
都乘电梯下楼遛狗，沈小姐在电梯
与狗遭遇，令沈小姐花容失色。沈
与狗主人交涉，双方起争执。而狗
通人性，就在阳台对着隔壁沈小姐
大声吠叫。沈小姐惊恐万分，拨
打 110。狗主人反诬怕狗的沈小
姐没有爱心，这岂不是猪八戒倒
打一耙？

狗眼看人低
带狗逛菜市场，逛便利店，逛

面包房，这些都不算稀罕。更有甚
者，狗主人竟带狗到高级饭店的圆
台面上，和客人们一起用餐。狗坐
着人坐的靠椅，吃着人吃的食物，
舔着人用的餐具，你看那狗眼看人
低，人狗无高低。这种情景，让进
饭店另桌用餐的刘小姐肠胃翻
腾。她立即与饭店交涉，服务员说
不好干涉。刘小姐和朋友又感一
阵恶心，剩下的饭菜再也吃不下，

就匆匆离去。

狗斗人也斗
一个男子带着自家大狼狗在

小区门口溜达，迎面碰到另一个男
子也带着宠物小狗。大约两个狗主
人气宇轩昂，这一大一小两狗也狗
仗人势，狐假虎威，碰头就龇牙咧
嘴，互相撕咬。两狗相斗必有伤，狼
狗毫发无损，小狗伤痕累累，躲到主
人脚下。此时小狗主人怒气上升，
拉住狼狗主人理论。说着说着，火
气越来越大，双方推搡间打了起
来。狗斗人也斗，人狗连血肉？

想说几句话
一些人不文明养狗，给更多

人 带 来 罪 受 ，这 个 问 题 迟 而 不
决，使越来越多的人心态变化，
恐引发养狗的燎原之势。我们
常说执政为民，是为绝大多数人
谋福祉。以人为本，不要光顾养
狗 人 ，莫 忘 公 众 利 益 。 依 法 行
政，要有法必依，执法必严，雷厉
风行，积极行政；不要三天晒网，
两天打鱼，要研究新问题，拿出
新办法。（作者系上海市民巡访
团成员）

养狗种种 ■费平

今年 5 月 8 日是邓丽君逝世
20 周年的纪念日。20 年前的这
个时候，当邓丽君因哮喘病突发
在泰国猝然辞世的消息传来，我
及众多她的歌迷沉浸在无法抑制
的痛楚之中……

《虞美人》走得太匆忙了，《我
和你》《在水一方》，常领略《海韵》
之风情！然而我们没喝尽《美酒
加咖啡》，没听完《小城故事》，君
却撒手人寰！今夜月明，《月儿像
柠檬》，但《月亮代表我的心》！此
刻，我手捧《夜来香》，《千言万语》
问苍穹：《何日君再来》？

邓丽君的歌，影响了整整一
代人。记得上世纪七十年代末，
刚从文化荒原、精神沙漠走出的
国人，第一次品尝新时代流行音
乐之甘霖，便是邓丽君的通俗歌
曲！她人未至，歌声已飘洋过海
深达大陆。虽然那时正常渠道不
能买到她的音带，音像商店的柜
台也不可能堂而皇之地放上她所
谓“靡靡之音”的盒带，但人们已
通过各种途径来享受那动听的歌
声！当时如有人拎着单喇叭或四
喇叭收录机播放邓丽君的磁带走
在大街上，便是无尚自豪和引来
羡慕的眼光。

我初次识得邓丽君的歌是
1978 年底，在当时的上海音像书
店从贩子手中以 13 元购得一盒

《邓丽君成名歌曲精选》开始的。
那时刚二十出头的我天天沉浸在
那甜美歌喉与动人的旋律之中！
如果这也算“追星一族”的话，那
么邓丽君就是我一生中唯一崇拜
的歌星偶像，以后的一大串歌星
中没有谁在我心目中能替代她！
当然这不是我一个人的心声，是
因为那句“凡是有华人的地方，就
有邓丽君的歌声”之使然！

邓丽君的歌声抒情委婉、甜
美醉人。歌唱时的小心谨慎、将
歌词一句一句吐出来的韵味是她
的一大特色，教人一听便知是她
唱的。她在舞台上的演唱风格也
是独一无二、众口称赞的，舞动中
有柔情，静立中带刚毅，平淡中味
隽永，没有其他一些歌星的狂放
不羁和矫揉造作。看她深情并茂
的演唱是一种崇高的艺术享受，
也是一次灵魂的洗礼！

邓丽君还是一个多才多艺的
演员。她演唱的国语歌吐字清
晰，粤语歌韵味醇厚，日语歌几可
乱真，即使是英语歌曲也尽量使
其内容和形式达到完美统一。她
的成名作《采红菱》经其出神入化
的演绎，使这首江西民歌感染所
有华人而让人刻骨铭心！因而
11 岁的邓丽君能在电台歌唱大
赛中夺魁确实当之无愧！

令人遗憾的是，五月的和风
吹起，五月的鲜花正开，42岁正值
艺术颠峰的佳人却英年早逝、香
消玉陨，与喜爱和拥戴她的歌迷
阴阳相隔，使我们无缘看到她身
披嫁衣之盛景！更为惋惜的是，
多年来她一直希望能回大陆演唱，
特别是她很向往上海，曾无数次
地提到要是能在上海外滩长堤上
走一走该多好！然而由于种种原
因始终未能成行，我们无法面对
面凝视她那魅力四射的倩影！要
是她活到今天，看到台湾国民党、
亲民党领导人连战、宋楚瑜先生
先后访问大陆，看到几年前韩正
率上海市政府代表团访问台湾，
看到两岸和平进程的快速发展，该
是怎样的一种高兴劲儿啊……

斯人虽去，怀念永远！邓丽
君的英容笑貌及那永不消逝的
歌声将长久铭刻在喜爱她的歌
迷心间！（作者系杨浦作协会员）

■王志良

竹与梅、松被人们冠以“岁寒
三友”，竹又与兰、梅、菊被尊称为

“四君子”，是历代文人雅士、商贾
巨富、政要名流尽情讴歌描绘的
对象。清曾国藩在曾文正公家书
中写道：“居室前后，须多
种竹树，家有一种生气，人
受一种清气”。晋时王子
猷借人空宅暂住也要种
竹，道是“不可一日无此
君”，彰显魏晋风度！诗圣杜甫
寓居成都草堂浣花溪畔时，亲手
种植修竹千万株，冬夏青翠连成
一片，如今这里俨然成为一大旅
游名胜之地。千百年来竹是中
国人的至爱，尤其是文人雅士爱
竹成癖者比比皆是，而像杜甫这
样绝无仅有的诗圣与竹为伴并
写下《茅屋为秋风所破歌》更成千
古绝唱。

依稀记得儿时借住浦东，其
江南水乡般的住宅，房前屋后连
成一片的丛丛青竹掩映着粉墙
黛瓦，那细而瘦的竹竿、青又翠
的叶子衬着一堵粉墙，疏疏朗
朗，清清澹澹，刺向蓝天，不仅是
乡村中一道靓丽的风景线，更是
前屋与后屋之间的一道天然屏

障，构思奇特，令人拍案叫绝。现
如今这富有诗情画意的住宅空间
已不多见，取而代之的是一幢幢
别墅林立。

现在我居住的小区内，有一
偏隅十分幽静，窄长而又狭小之
处生长着几十株三丈余高的青

竹。清晨，每每在竹林旁漫步，尽
情地呼吸着清新而又纯朴的空
气，让人有思古之幽情的感怀，旭
日的光线洒在竹林间，青青绿绿
的翠叶之影好像有声音一样笔直
穿透下来，直入人心扉，使人难以
忘却；傍晚，微微的、和煦的春风
吹拂竹林，竹上的叶片儿随风飘
荡，婆娑起舞，婀娜多姿，高风亮
节的秉性一展无余；尤其是春雨
过后，雨水滋润着竹林，像给每根
竹子涂上了一层釉彩，更添加了
一层翠绿。

种植这些青竹的，是一位曾
经在区政府任职，现已退休二十
载的方老。方老告诉我，其原先
是因看到有人将生活垃圾倾于此
处，污染环境，故萌生种植青竹的

想法。经过十几年的耕耘与劳
作，这块长 50 余米、宽 1.2 米的方
寸土地上还相继种有月季、腊梅、
桂花树、批杷树、无花果树、桔树、
桑树等，且都成活。

竹子是很容易生长的，只要
勤施肥，多嫁接就极易成林，且冬

夏常青。每年的四五月
间，老叶纷纷凋零，新叶开
始生长，清碧滴翠，随后新
篁开始爆出，先是寸许，渐
渐长至丈余，新长成的竹

竿绿得如同翡翠，竹节处有一圈
白色的粉晕，甚是招人喜爱。夏
天，竹叶茂盛，青翠一片，给炎热
的天气带来不少凉意。最喜人的
是每天清晨和傍晚总有一些不知
名的小鸟栖息在枝头千鸣百啭欢
快地一展歌喉，竹林在晚霞映照
下，满处金光闪闪，充满着勃勃生
机。“此时早已忘却为竹子除草、
浇水、施肥的辛劳，这于我言却是
至乐，因为干得动说明我的身体
还行”，方老对我如是说道。

凝视着眼前这位精神矍铄、
谈吐优雅、思路清晰耄耋老人，丝
丝敬意涌上心头。忽然明白，方
老不正是迎春使者中的一员吗？
小区春来早，缘于春竹迎。（作者
系引翔港小区居民）

■严巍

母亲性格开
朗，为人真诚，人
缘特好。小区里
的老人都喜欢到
我 家 来 做 客 ，和
母亲唠唠瞌。

有老人上门
拜 访 ，母 亲 都 会
笑容满面地起身
让 座 ，乐 呵 呵 地
为客人削水果或
者倒上热气腾腾
的香茗。话匣子
就 此 打 开 ，大 家
你 一 言 我 一 语 ，
无拘无束地聊着
天 。 临 别 时 ，我
会 从 书 房 里 出
来 ，和 母 亲 一 起
与客人作别。一
次 ，待 客 人 们 全

部走出屋外，对他们说过“慢
走”、“下次再来玩”之类的话语
后，我随手握住防盗门的把手，
准备关门。母亲眼疾手快，抓
住我的胳膊，阻止了我的动作，
小声地对我说：“等一下”，她站
在门口，目送着大家慢慢离去，
一分钟后，她才轻轻带上门。
我纳闷：客人已离开，为何不关
门，夏天蚊蝇多，不及时关门，
它们会飞进屋内的。我迷惑不
解地望着母亲，母亲没有言语，
只是笑笑。

上个月，我去远方的一座城
市出差，顺便去看了一位大学
同学。敲开同学的家门，同学
显得兴奋异常。一个默契的击
掌，一个有力的拥抱后，我们便
侃侃而谈，议时事、论工作、谈
婚姻、叙情谊，情绪激昂。因要
赶车，同学看挽留不了我，便起
身相送，“一路顺风，下次多联
系。”同学客气地对我说。我
刚刚走到门外，回头想与同学
再聊几句时，“砰！”防盗门已
经紧紧地关上了。一瞬间，我
愣住了。恍惚间，我开始怀疑
我是否在同学家坐过，甚至怀
疑同学对我的热情好客是否发
自内心？总之，心里很不是滋
味……

这时我明白了母亲为什么
不 让 我 送 客 时 那 么 急 切 地 关
门，她是考虑到了客人的心理
感受。母亲的情感是细腻而敏
感的，做法是正确而睿智的。

“等一下关门”虽然只是生活中
的一个小细节，却体现出为人
处世的哲学。“等一下关门”是
个人涵养的自然流露，更是对
别人应有的一种尊重！（作者系
金山区读者）

君音犹在

等
一
下
再
关
门

夏天的池塘（水粉画） ■翁月琴 （明园村幼儿园大一班）

小区居有竹
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